
 

S t a d t   H a a n 
Niederschrift über die 

  6. Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung, 
Liegenschaften, Stadtmarketing und Tourismus der Stadt Haan 

am Donnerstag, dem 26.11.2015 um 17:00 Uhr 
im Fa. CREDO, Rheinische Str. 36 (Parkplätze: auch Landstr. 51) 

 
Beginn: 
17:00 

Ende: 
19:30  

 
  
   
 
Vorsitz 
Stv. Walter Drennhaus  
 
CDU-Fraktion 
Stv. Harald Giebels  
Stv. Udo Greeff Vertretung für AM Brigitte Taschke 
Stv. Gerd Holberg  
AM Manfred Kupke  
Stv. Folke Schmelcher  
Stv. Rainer Wetterau  
 
SPD-Fraktion 
AM Hans Lenz  
Stv. Jens Niklaus  
Stv. Bernd Stracke  
Stv. Alexander Viemann  
 
WLH-Fraktion 
AM Barbara Kamm  
Stv. Annegret Wahlers  
 
GAL-Fraktion 
Stv. Petra Lerch  
AM Jonas Riepe  
 
FDP-Fraktion 
AM Alexander Höhn  
 
AfD-Fraktion 
Stv. Frank Scheler  
 
Schriftführer 
Herr Elmar Jünemann  
 
Vertreter des Seniorenbeirates 
Herr Dr. Karlheinz Disch  
 



2 

 

Verwaltung 
VA Marita Duske  
1. Beigeordnete/r Dagmar Formella  
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Der Vorsitzende Walter Drennhaus eröffnet um 17:00 Uhr die 6. Sitzung des 
Ausschusses für Wirtschaftsförderung, Liegenschaften, Stadtmarketing und 
Tourismus der Stadt Haan. Er begrüßt alle Anwesenden - insbesondere die Einwoh-
ner - und stellt fest, dass ordnungsgemäß zu der Sitzung eingeladen wurde. Er stellt 
die Beschlussfähigkeit fest. 

 
  

  

Öffentliche Sitzung 

 
1./ Begrüßung durch Gabriele Kracht: Firmenportrait und -rundgang 

 

Protokoll: 

Der Vorsitzende dankt Frau Kracht herzlich für die Gastfreundschaft. 
 
 
2./ Expo Real 2015: Bericht über Teilnahme 

Vorlage: 23/043/2015 

 

Protokoll: 

 

Beschluss: 

Zur Kenntnis genommen 
 
 
 
3./ Antrag WLH: Neue Wege für die Haaner Gewerbesteuer - Spirale der Ge-

werbesteuererhöhung stoppen 
Vorlage: 23/046/2015 

 

Protokoll: 

1. Beigeordnete Formella hält dem vorgestellten Modell entgegen, dass  
- die Unterstützung durch die Firmen nicht eingeklagt werden könne 
- die Städte sich in eine Abhängigkeit begäben 
- Nachtragshaushalte erforderlich würden 
- ein gehöriger organisatorischer und finanzieller Aufwand einherginge. 

Spenden an die Stadt können heute bereits steuerlich geltend gemacht werden. 

Diese Auffassung wird von den Fraktionen mehrheitlich unterstützt. 
 

Beschluss: 

Die Verwaltung wird zur nächsten Sitzung des WLSTA beauftragt, eine Zusammen-
stellung  über bereits existierende Modelle zu Alternativen von Gewerbesteuererhö-
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hungen vorzulegen, um auf dieser Basis eine Beschlusslage zu fassen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

Mehrheitlich abgelehnt. 
 
 
4./ Verkaufsoffene Sonntage 2016 

Vorlage: 23/049/2015 

 

Beschluss: 

 
Die Verordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen aus besonderem Anlass 
im Jahr 2016 wird in der Fassung der Anlage 1 beschlossen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

 
einstimmig 
 
 
5./ Beteiligungsbericht 

Bericht über die Beteiligung der Stadt Haan an privaten Unternehmen und 
Einrichtungen 
Vorlage: 23/045/2015 

 

Protokoll: 

VA Duske führt auf Nachfrage von Frau Kamm aus, dass die Stadt ihre Anteile Bau-
verein bei der letzen Anteilswerterhöhung reduziert habe, um zusätzliche Kosten für 
die Stadt zu vermeiden. 
 

Beschluss: 

 
Der Beteiligungsbericht für das Jahr 2014 wird zur Kenntnis genommen. 
 

Abstimmungsergebnis: 

einvernehmlich 
 
 
6./ Beantwortung von Anfragen 

 

Protokoll: 

Der Vorsitzende fragt, welche städtische Fläche dem Land zum Kauf angeboten wur-
de? Eine Antwort konnte Frau Formella aus Gründen der Diskretion nicht gegeben. 
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7./ Mitteilungen 

 

Protokoll: 

VA Jünemann:  
 
 Praktikumsbörse Flüchtlinge: Erste Praktikumsverhältnisse seien entstanden: 
Bspw. Jüntgen, Raddatz, Centa, KFC, Stella Vitalis. Im Vertrauen auf gute Erfahrun-
gen arbeitet die Arbeitsgruppe weiter an der Verstetigung der Initiative  
 
 WLAN Stadtbücherei -  Das Angebot wurde ausgeweitet. Mit der Eröffnung des 
Pyramidenmarktes sind Zugangsdaten und zeitliche Beschränkung entfallen.  
 
Für die Flüchtlingsunterkunft Düsselberger Str. 15 werde mittels Sponsoring an einer 
Lösung gearbeitet.  
 
Freifunk – Der erste Haaner Anschluss sei geschaltet. Die Stadt prüfe aktuell, ob 
Rathaus und Stadtbad auf diese Weise versorgt werden können. 
 
 Breitbandbüro des Bundes, Ein Kompetenzzentrum des Bundesministeriums für 
Verkehr und digitale Infrastruktur: Registrierung für die Ausschreibungs-Datenbank 
erfolgreich abgeschlossen – Fördergegenstände werden sukzessive eingearbeitet. 
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